

## Éditorial de la présidente de l'AIUQ

Josiane Arsenault, inf., B. Sc., M. Sc., CSU(C)

Volume 5, numéro 1, printemps 2024

URI : <https://id.erudit.org/iderudit/1112329ar>

DOI : <https://doi.org/10.7202/1112329ar>

[Aller au sommaire du numéro](#)

Éditeur(s)

Association des infirmières et infirmiers d'urgence du Québec

ISSN

2816-6892 (imprimé)

2816-6906 (numérique)

[Découvrir la revue](#)

Citer ce document

Arsenault, J. (2024). Éditorial de la présidente de l'AIUQ. *Soins d'urgence*, 5(1), 6-7. <https://doi.org/10.7202/1112329ar>

© Josiane Arsenault, 2024



Cet article est protégé par la loi sur le droit d'auteur. L'utilisation des services d'Érudit (y compris la reproduction) est assujettie à sa politique d'utilisation que vous pouvez consulter en ligne.

<https://apropos.erudit.org/fr/usagers/politique-dutilisation/>

**é**rudit

Cet article est diffusé et préservé par Érudit.

Érudit est un consortium interuniversitaire sans but lucratif composé de l'Université de Montréal, l'Université Laval et l'Université du Québec à Montréal. Il a pour mission la promotion et la valorisation de la recherche.

<https://www.erudit.org/fr/>

# Éditorial de la présidente de l'AIUQ

## Chers et chères collègues,

La première année de mon mandat à la présidence tire déjà à sa fin. Cette année s'est avérée particulièrement riche afin de poursuivre les travaux relatifs à la planification stratégique de l'Association des infirmières et infirmiers d'urgence du Québec (AIUQ). Je suis fière de vous présenter l'avancement des travaux par les membres de notre conseil d'administration, ainsi que de nos membres conseils au sein de nos différents comités et groupes de travail.

Tout d'abord, la première orientation qui est l'amélioration de l'expérience membre a continué d'évoluer. En effet, en plus de la possibilité d'adhérer à l'AIUQ pour plusieurs années, nous avons augmenté les activités de formations continues en organisant davantage de webinaires qui sont également disponibles en différé dans l'espace « membres » sur notre site internet. De plus, au cours des prochaines semaines, une trousse de bienvenue virtuelle sera mise en place pour les nouveaux membres, ainsi que pour les renouvellements d'adhésion.

Pour poursuivre, nous avons continué de travailler sur la deuxième orientation, soit l'optimisation de l'insertion professionnelle et du développement professionnel continu à l'urgence. Comme la pratique infirmière d'urgence est connue comme une pratique clinique de pointe, nous sommes d'avis que les infirmières et infirmiers d'urgence doivent être appuyés dans l'acquisition de connaissances, d'habiletés et de compétences spécialisées. Pour ce faire, nous travaillons continuellement à augmenter l'offre de formations disponible à tous nos membres. Ainsi, nous sommes fiers d'avoir déployé la formation de cardiologie à l'urgence module 2, cet hiver. C'est une formation qui a été créée par des infirmières ayant une expertise à l'urgence et en cardiologie, et ce, à partir des besoins énoncés par les membres. De plus, nous avons mis de l'avant un webinaire qui avait comme objectif de faire connaître la certification en soins d'urgence de l'Association des infirmiers et infirmières du Canada (AIIIC). Nous offrons également des bourses, ainsi qu'un parrainage auprès d'infirmières et infirmiers qui souhaiteraient s'investir dans un groupe d'étude pour l'obtention de cette certification.



Finalement, nous avons poursuivi notre troisième orientation, soit la consolidation du statut d'association reconnue comme leader en soins d'urgence. À la suite de notre réaffiliation avec l'Association nationale des infirmières et infirmiers d'urgence (ANIIU), qui est en vigueur depuis le 1<sup>er</sup> septembre 2023 dernier, nous avons intégré différents comités nationaux afin que la pratique infirmière en soins d'urgence au Québec soit représentée dans les différentes prises de décisions et de position de l'ANIIU. Nous pouvons donc dire qu'en plus d'être impliqués dans le comité des directeurs mensuel, nous sommes impliqués dans le comité canadien du *Canadian Triage and Acuity Scale* (CTAS), ainsi qu'au niveau de la révision de la revue *Canadian Journal of Emergency Nursing*. Nous allons également intégrer le comité des normes de pratique et du développement professionnel au cours des prochaines semaines. De plus, j'ai eu l'opportunité de représenter les infirmières et infirmiers d'urgence du Québec lors du forum national sur l'avenir des soins d'urgence au Canada à Toronto le 30 avril et le 1<sup>er</sup> mai dernier.

Parallèlement, mon implication au sein du groupement d'experts des services d'urgence du Québec (GESUQ) se poursuit et nous collaborons aux différents travaux en cours de réalisation pour les différents enjeux associés à la situation dans les urgences que nous connaissons. Finalement, nous avons fait quelques apparitions dans les médias en ce qui concerne la situation vécue dans les urgences ainsi que les divers enjeux selon la vision des infirmières et infirmiers d'urgence. À travers ces communications, nous avons pour objectif de faire valoir l'expertise des infirmières et infirmiers d'urgence qui demeure essentielle pour la qualité et la sécurité des patients. Nous sommes d'avis que nous pouvons contribuer à désengorger les urgences en offrant des alternatives à la visite à l'urgence à la lumière de notre évaluation clinique effectuée au triage. Nous sommes conscients des enjeux majeurs vécus chaque jour dans nos urgences québécoises et nous continuerons d'être la voix de nos membres en participant aux différents groupes de travail pour trouver des solutions tangibles, réalistes et pérennes.

Pour conclure, je tiens à vous réitérer que l'expertise et le développement de la pratique en soins infirmiers d'urgence demeurent la priorité ultime au cœur de nos actions. La prochaine année sera déterminante pour notre conseil d'administration qui veillera à compléter sa première planification stratégique et à préparer l'exercice 2025-2028. Par ailleurs, nous demeurons disponibles et ouverts à échanger avec nos membres sur les enjeux relatifs à la

pratique infirmière d'urgence ainsi que sur les besoins de ceux et celles qui œuvrent à prodiguer des soins sécuritaires et de qualité à chaque jour dans les urgences du Québec. Finalement, si vous désirez vous impliquer au sein de notre association, nous afficherons au cours du mois de juin un poste au sein de notre équipe de membres conseils, restez à l'affût.

Sur ce, je profite également de l'occasion pour souhaiter la bienvenue et un excellent début de pratique à nos candidat.es à l'exercice de la profession infirmière (CEPI) qui intégreront les urgences au cours des prochaines semaines. Je vous souhaite aussi une merveilleuse période estivale à toutes et à tous. 🌻

Cordialement,

**Josiane Arsenault**  
inf., B. Sc., M. Sc., CSU(C)  
**Présidente de l'Association  
des infirmières et infirmiers  
d'urgence du Québec**

[presidence@aiiuq.qc.ca](mailto:presidence@aiiuq.qc.ca)  
[www.aiiuq.qc.ca](http://www.aiiuq.qc.ca)